
COMPTE-RENDU D’ACTIVITÉS 2017-2018 

 
REUNIONS DU CA  

 

Le Conseil d’Administration s’est réuni cinq fois au cours du dernier exercice. A 

ce propos, il serait bien que toutes les sections soient représentées : si le 

président n’est pas disponible, il peut, et même il doit, se faire représenter par un 

autre membre du bureau de la section.  

 

EMPLOIS  

 

En 2018, l’USB a bénéficié de l’apport de quatre salariés : Nancy Daumas qui 

est revenue de congé parental et a repris son poste d’agent de développement 

sportif et événementiel à mi-temps, à sa demande ; François de Mecquenem 

recruté en CAE sur le poste de cuisinier du site de pleine nature du col du 

Fanget ; Annick Reynaud et Jean-Baptiste Guieu recrutés en CDD pour le 

fonctionnement de ce même site du Fanget. Je remercie Nancy, Annick et Jean-

Baptiste pour leur implication, leur disponibilité et leur efficacité, des qualités 

qui nous sont précieuses au quotidien pour le bon fonctionnement de l’USB. 

Vous me permettrez de ne pas en dire autant pour François avec lequel nous ne 

nous sommes pas quittés en bons termes, même si nous sommes allés jusqu’au 

bout du contrat qui nous liait.    

 

EFFORT VAUBAN 

 

Suite à la faible participation enregistrée lors des précédentes éditions, qui a 

entrainé des pertes financières non négligeables aggravées par le désengagement 

de la plupart des sponsors, l’enthousiasme s’est émoussé quand à l’organisation 

d’une 8ème édition. Un changement de date avait bien été évoqué mais il tombait 

pile avec le week-end de la 1ère Fête du Sport sur laquelle nous nous étions 

également positionnés. C’est donc à l’unanimité que le CA a décidé, certes avec 

un amer sentiment d’inachevé, de ne pas organiser l’Effort Vauban en 2018. 

Ayant quasiment tout tenté, le samedi et le dimanche, le jour et la nuit, avec 

repas et soirée dansante, nous ne solliciterons pas non plus de date pour 2019 

afin de nous concentrer sur des événements qui suscitent l’intérêt du public.    

 

RAN’DORMILLOUSE 

 

Bien mieux que l’an dernier : la 16e édition de la Ran’Dormillouse, grâce à une 

météo très favorable et à un programme bien alléchant, a attiré plus de 150 

personnes à la batterie. Je remercie la section randonnée Encoungoura qui 

participe chaque année à l’encadrement des parcours, André Person, figure de 

proue de la manifestation depuis ses débuts, les communes de Montclar et de 



Ubaye-Serre-Ponçon), la société Montclar Domaine Skiable qui a mis à notre 

disposition un véhicule 4x4 avec son conducteur, ouvert les télésièges plus tôt et 

proposé un tarif groupe aux participants, le restaurateur Ange Soldini qui a de 

nouveau servi un repas aussi succulent que pantagruélique, le groupe musical 

Les Copains d’Abord du Pays Dignois qui a mis une ambiance extraordinaire et 

le sensationnel Mike Ghavanloo qui a présenté un spectacle médiéval 

enthousiasmant.  

 

7e TRAIL DE DORMILLOUSE  

 

Le 7e Trail de Dormillouse a confirmé sa progression avec 406 inscrits et 372 

concurrents au départ (340 l’an dernier), score dopé par l’entrée du 42 km au 

Challenge des Trails de Provence. Autre nouveauté, l’arrivée d’un partenaire 

prestigieux qui a tenu à associer son image à notre course et à nos valeurs, 

l’UNESCO Geoparc de Haute-Provence. Toujours placée sous la responsabilité 

de Frédéric Reynaud, que je remercie vivement car il a assumé un travail 

considérable avec sa compagne Sophie, son compère Clément Denier, Kevin 

Bony et Francine et Rémi Gerlier qui nous font le plaisir d’être parmi nous 

aujourd’hui, l’épreuve s’est bien déroulée malgré quelques bobos.  

 

FORUM  DES ASSOCIATIONS 

 

Après avoir créé et organisé, au début tous seuls et de notre propre initiative puis 

avec l’ex CCPS, une dizaine de Forums des Associations, nous avons décidé de 

prendre un peu de recul et de laisser la place aux autres, d’autant que nous avons 

préparé et financé seuls celui de Barles et que certains comportements nous 

avaient pour le moins déçus. La 1e Fête du Sport tombant le 3e week-end de 

septembre, nous avons décidé d’y participer en organisant une grande journée 

portes ouvertes. L’organisation du Forum des Associations a été reprise par Fort 

et Patrimoine avec l’aide Musique dans la Vallée et de la Mairie de Selonnet, 

qui nous ont demandé de le programmer le même jour et sur le même lieu que la 

Fête du Sport pour mutualiser nos forces et éviter au public de se déplacer deux 

fois. Malgré des points perfectibles, la plupart des acteurs se sont déclarés 

satisfaits par ce format lors du débriefing.  

 

1e FETE DU SPORT 

 

Nous avons décidé de participer à la 1e Fête du Sport en organisant une grande 

opération porte ouverte consistant à proposer le plus de démonstrations et 

d’animations possible sur le site de la Maison des Jeunes. Je remercie vivement 

les sections qui ont joué le jeu, et notamment l’escalade dont la tyrolienne a eu 

un succès fou, la moto qui a proposé un circuit de motos électriques pour les 

enfants et une belle démonstration de trial offerte par Jérôme Delair, le VTT qui 



a proposé des parcours pour les jeunes, le full-contact, la GV, le basket, le 

hockey qui ont proposé des essais, et toutes les sections qui ont tenu des stands. 

Vous savez peut-être que de nombreux clubs et dirigeants sportifs ont boycotté 

cette manifestation pour protester contre la diminution des subventions allouées 

au mouvement sportif, en particulier la part territoriale du CNDS qui baisse de 

30% : tout en protestant vigoureusement contre cette mesure, nous n’avons pas 

voulu priver le public de cette fête, ce qui aurait été une double peine. A titre 

personnel, j’ai signé la pétition lancée par le mouvement Olympique et Sportif et 

j’invite ceux d’entre vous qui ne l’ont pas encore fait à le faire.    

 

SITE DE PLEINE NATURE DU COL DU FANGET 

 

A la demande de la CCPS, puis de l’Agglo, qui ont éprouvé des difficultés à 

trouver un prestataire pour faire fonctionner le site, nous avons assuré pour le 2e 

hiver consécutif la gestion et l’animation du site de pleine nature du col du 

Fanget. Nous avons reconduit le contrat aidé du cuisinier, François de 

Mecquenem, recruté sur des CDD Annick Reynaud et Jean-Baptiste Guieu, et 

les bénévoles ont fait le reste. Je tiens à tous les remercier de leur implication et 

de leur disponibilité, ainsi que Jean-Pierre Guieu qui avait la responsabilité du 

site et s’est occupé des soirées avec son épouse Eliane. Je remercie également le 

dameur, Jérôme Beridon, avec lequel nous nous entendons bien. Grâce à un bon 

enneigement, qui nous a permis d’ouvrir quasiment tout l’hiver sauf quelques 

jours où la route était vraiment trop mauvaise et dangereuse, la saison a été 

satisfaisante et les résultats satisfaisants même si nous avons des progrès à 

réaliser dans quasiment tous les domaines. Nous n’avons par contre pas ouvert 

le site pour la saison estivale dans l’attente des travaux et aménagements que 

l’Agglo a décidé d’effectuer sur le site, en particulier les parcours d’orientation 

et de tir à l’arc. Même contraignante, cette expérience est intéressante car nous 

avons permis à un pôle touristique majeur, ayant qui plus est bénéficié de 

financements publics importants, d’éviter la fermeture. Comme nous avions 

signé une convention sur deux ans avec l’Agglo, nous gérerons à nouveau le site 

l’hiver prochain : j’invite toutes les personnes qui auraient quelques heures ou 

quelques journées à donner à nous rejoindre, toutes les bonnes volontés seront 

les bienvenues !   

 

REMISE DES PRIX 

 

Le succès des deux premières éditions des Trophées de l’USB nous a 

convaincus de pérenniser cette soirée : nous allons donc passer à la 3e édition à 

l’issue de cette AG. Avec la satisfaction de récompenser tous les enfants de 

l’USB d’une médaille et de mettre en valeur les performances qui, sans être la 

seule finalité de la pratique sportive, génèrent l’émulation nécessaire à l’effort et 

au dépassement de soi.  



  

AFFILIATION 

 

Des rapports compliqués avec la FSGT (Fédération Sportive et Gymnique du 

Travail), qui s’est avérée être plus un fournisseur qu’un partenaire sportif, et les 

bonnes relations que nous avons liées avec la FFSPT (Fédération Française du 

Sport Pour Tous), dont le comité départemental est basé à Le Vernet, nous ont 

conduit à changer d’affiliation la saison dernière : l’USB est désormais affiliée à 

la FFSPT à laquelle ont directement adhéré de nos membres   

 

 

CREATION D’UNE NOUVELLE SECTION 

 

C’est assurément l’une des grandes satisfactions de l’année 2018 : bienvenue à 

la section escalade qui, aussitôt créée, a fait le plein et compte à ce jour 64   

adhérents. Nous lui souhaitons longue vie et bonne chance à son bureau : 

président Gaël Engelbert, trésorière Marie-Laure Guieu, secrétaire Mickaël 

Raynaud    

 

RELATIONS AVEC LA DDCSPP 

 

Nous avons de nouveau entretenu d’excellentes relations avec Jean-Marie 

Debra, auquel je souhaite de profiter au maximum de la retraite qu’il vient de 

prendre voici quelques mois, et Annie Jaubert de la DDCSPP, qui nous ont aidés 

dans le montage de nos dossiers de demande de subvention CNDS. Je les 

remercie très sincèrement de leur accompagnement, de leurs conseils et de 

l’intérêt qu’ils portent à notre club.  

 


